

RESPECTO DE VENEZUELA - VIERNES 12 DE ABRIL, 2024

1. **Estamos esperando las decisiones** que va a tomar el presidente Boric y su gobierno hoy, no dentro de seis meses cuando ya sea tarde.
2. **Insisto: la decisión es para ahora, no para dentro de seis meses.**
3. **Cuando el Partido Comunista defendió a la dictadura de Maduro** y los chilenos reaccionamos indignados, el Presidente Boric optó por victimizar a sus socios y acusar "anticomunismo". No lo vamos a olvidar.
4. **Esto no es cualquier delito:** en el secuestro y asesinato del teniente Ojea habría una motivación política, con la participación de funcionarios de la dictadura de Maduro. ¿Cuántos refugiados venezolanos en Chile corren el mismo riesgo?
5. **La ministra del Interior quiso hacer oídos sordos** a todo lo que le advertimos hace ya dos meses. Hoy, quiere endurecer el tono, bienvenida esa nueva actitud, porque lo que está en juego es mucho. Es hora de actuar más que advertir
6. **Todo es muy confuso y está amenazada la seguridad de Chile:** hay o no un convenio con Venezuela, qué compromisos asumió el gobierno con Venezuela, se ha cumplido o no parte de esos compromisos, tiene algo que ver con ese convenio el asesinato de Ojeda o no.
7. **El gobierno se ofende cuando se plantean esas hipótesis.** Le digo al gobierno: guarde sus sensibilidades para cuando sean de nuevo oposición: hoy tienen la OBLIGACIÓN de actuar cuidando a 18 millones de chilenos, no sus vínculos y sensibilidades ideológicas.

TITULARES PUNTO DE PRENSA

EXTRADICIÓN DE APABLABZA

La UDI valora y agradece la disposición del gobierno del Presidente Javier Milei, anunciada esta mañana por la Ministra Patricia Bullrich, para poner **punto final a la impunidad** de la que ha gozado Galvarino Apablaza durante 33 años.

Para la UDI será siempre necesario recordarle a Chile que Jaime Guzmán, nuestro fundador y senador de la república, fue asesinado por el Frente Manuel Rodríguez en 1991, en respuesta a su posición firme y clara, oponiéndose a indultar a condenados por terrorismo.

Esperamos que el gobierno de Chile cumpla con la voluntad que ha manifestado el canciller van Klaveren y colabore para la extradición de Apablaza.

Así como la ministra Bullrich ha señalado que Argentina no puede ser tierra de asesinos, nuestra democracia no puede permitirse la impunidad de un crimen como el que puso fin a la vida de Jaime Guzmán

TITULARES
PRESENTACIÓN LIBRO “UNIDAD POR EL CAMBIO”

1. **Felicitar el trabajo de Diego Schalper:** expone con solidez los tres pilares fundamentales sobre los cuales debe anclarse nuestra derecha:
 - Ideas
 - Proyecto político, con visión de largo plazo (próximos 30 años)
 - Vocación de mayoría

2. **Dos momentos claves para la derecha chilena:**
 - **Marzo de 2010**
 - Con S. Piñera, la derecha llega al gobierno por primera vez en 50 años
 - Emerge nueva generación, que se ocupa de reformular ideas para el siglo XXI
 - Nacen centros de pensamiento, nace Evopoli
 - **Octubre de 2019**
 - Cuestionamiento al progreso de Chile
 - La derecha se divide entre la que se pregunta qué hizo mal; y la que lo atribuye solo a la violencia
 - Nos quedamos en blanco para interpretar el malestar y una propuesta

3. **Cuatro planteamientos centrales de Unidad por el Cambio**
 - **Reflexión sobre el malestar en Chile**, “mirar la realidad con franqueza y rigor” (sic de Diego):
 - ¿Tiene fundamentos ese malestar?
 - ¿Persiste el malestar al que se atribuye el estallido?
 - Cuál es el papel de la derecha, sus ideas y proyecto, para responder a ese malestar
 - **Invitación a consolidar un proyecto de unidad en la diversidad**, camino para que confluyan la derecha y el centro
 - **Acento en la libertad**, sentido social de la política, instituciones y democracia
 - **No hay que inventar la rueda**, por eso recoge ideas y principios comunes con los partidos hermanos en el mundo: PP en España, PRO en Argentina, CDU de Alemania, Partido Republicano de EEUU.

4. Vocación de mayoría

- Un proyecto político de unidad en la diversidad exige que los partidos cultiven sus sellos
- Para cultivar la vocación de mayoría, acostumbémonos a valorar las diferencias, porque implican mayores oportunidades para representar a una mayoría.
- Hablemos más de lo que nos incluye, de aquello que excluye.
- Mayoría social, mucho más que electoral

5. La UDI

- **Cómo miramos el presente:**
 - **Chile perdió altura**, volábamos para ser desarrollados antes del 2030: profundo error con sistema electoral, reforma tributaria de 2014, reforma educacional, legitimidad de la violencia.
 - **Crisis profunda de seguridad:** izquierda tuvo éxito hablando de represión, se postergaron reformas claves, inmigración descontrolada, mirada benevolente con las drogas.
 - **Golpe a dos valores claves para Chile:** respeto a la autoridad y meritocracia (años hablando de refundar a Carabineros, mala reforma de educación que castiga a la clase media y olvida a los más pobres)
- **Nuestra visión para un proyecto político:**
 - **Recuperar Esperanza para Chile**, devolverle el anhelo de progreso
 - **Profundizar nuestro sentido social**, no hay libertad cuando se enfrenta la pobreza y la desesperanza.
 - **Seguridad**, enfrentar con rigor político, jurídico y social el problema más grave que enfrentan los chilenos y que sufren mayormente las familias más pobres y la clase media.
 - **Estabilidad:** gobernabilidad, revalorizar el crecimiento económico con reglas claras, un Estado austero, que no bota la plata ni admite ser utilizado como botín político.
 - **Batalla cultural:** mérito y esfuerzo personal, familia, igualdad ante la ley, equidad para las oportunidades de hombres y mujeres, economía social de mercado.

6. Para cerrar:

- Este no es solo un ejercicio intelectual y teórico
- El esfuerzo de Diego debe tener un objetivo concreto, material real
- Reafirmar la convicción de que nuestras ideas son mejores que las del socialismo (en todas sus variantes, viejas y nuevas), porque garantizan progreso y fundamento moral, en su más amplio sentido, a nuestra sociedad.

HOMENAJE AL SENADOR JUAN ANTONIO COLOMA

LUNES 15 DE ABRIL, 2024

Queridas amigas y amigos,

Nos hemos convocado esta noche para celebrar y agradecer a uno de los militantes fundamentales para la UDI, por su brillante y noble conducción del Senado entre marzo de 2023 y marzo pasado.

Por segunda vez en la historia del Senado un representante de nuestro partido era elegido para conducirlo. Que Jovino Novoa primero y Juan Antonio Coloma después hayan ocupado ese lugar, emblemático de nuestra República, no es una coincidencia.

Como Jovino, querido Juan Antonio, tu representas el alma de nuestro partido y su motivación más profunda por la libertad, la dignidad de la persona humana y por las aspiraciones de millones de familias en Chile.

Demostraste con enorme altura durante el último año, además, tu carácter político: principios claros, firme en convicciones y, como comprometiste el primer día en tu discurso,

“abierto a las ideas que puedan ser fuente de paz social, de progreso, de desarrollo para que las chilenas y chilenos vivan mejor y miren el futuro con esperanza y confianza en días mejores”

Esta noche te expresamos no solo orgullo por tu liderazgo indiscutido y ampliamente reconocido. Te damos, ante todo, las gracias como militantes de la UDI y como chilenos.

Porque no cabe duda de que tu presencia en esa testera durante un año fue fuente de mayor tranquilidad para millones de chilenos. Ejercer el poder es mucho más que ganar una elección, es temple, serenidad, coraje, claridad. Y tu las tienes de sobra.

Te damos las gracias porque en medio de la peor crisis de seguridad que haya enfrentado el país, frente a una delincuencia y violencia descarnadas, que desprecia la vida y coarta la libertad, el gobierno y la izquierda se ufanan hoy de las más de 30 reformas despachadas en el último año por el Congreso.

Omiten interesadamente, sin embargo, que fue tu iniciativa, Juan Antonio, la de comprometer urgencia para 31 proyectos de ley que dormían ante la indiferencia de un gobierno que no tenía – ni tiene – entre sus urgencias la seguridad de los chilenos.

Ese fue el punto de partida para empujar contra viento y marea, entre otras, **la Ley Naim**, que puso fin a la indefensión de Carabineros, enfrentados al crimen organizado y al recurrente violentismo en las calles. Y la **Ley de Usurpaciones**, para amparar a miles de chilenos indefensos frente a la ocupación de su propiedad.

Presidiendo el Senado has mostrado a Chile que es posible, al mismo tiempo, ejercer con honor el más alto cargo en uno de los poderes del Estado y emplazar con firmeza opositora al gobierno, cuando las urgencias de Chile lo hacen necesario.

Servir bien a Chile nos exige, ante todo responsabilidad y alejarnos todas las veces que sea necesario del populismo y la demagogia.

Si algo he aprendido de ti, Juan Antonio, es a poner a Chile siempre por delante y a enfrentar la incomprensión con la certeza de que estamos haciendo lo correcto. Esa es y debe ser siempre nuestra impronta, porque todas las generaciones de la UDI hemos sido convocadas a “servir al país desde el gobierno o desde la oposición”, como señaló alguna vez Jaime Guzmán.

Con la misma claridad con la que guiaste al Senado durante el 2023, vamos a ser responsables con Chile. A resistir la presión y la amenaza. Luz verde para todo aquello que le hace bien al país. Luz verde para buscar consensos, fundados en un diagnóstico correcto y en la evidencia. Luz roja para aquellas reformas que el gobierno pretende imponer cuyos fundamentos son equivocados y dañinos.

Quiero hacer un sentido homenaje también a Cecilia Alamo, una mujer brillante y reconocida públicamente por su seriedad en el ejercicio del periodismo. Y que, estoy seguro, ha sido un pilar fundamental no solo durante el último año, sino durante toda tu trayectoria. Gracias Gigi porque este es un camino muy difícil y atravesarlo con el afecto y comprensión de la familia hace toda la diferencia.

Muchas gracias